

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

50歳代の意見 10／10

機会も多いが、冬場は家にこもりきりになるので、冬場にも体力、気力を維持できる元気な《-実際は、…で強調-》人を対象にして、老人参加型の施設等、そんな場所、企画を考えてほしい。―――――― 役場の空スペース等利用できないものか。

遊びだけでなく、パワーを利用した仕事的なものができると尚良いと思う。（企業やJAとの連携等）。

元気でいつまでも仕事ができれば、医療費の削減にもつながると思う。

休日は長時間図書館の利用をします（宮崎は長時間居る空間が無い為。中新田と小野田の環境が良い為。）。

図書館の利用をしていますが、同時に休館日（月曜日）となったり、（休館日は出来る限り土・日を避けて少なくしてほしいです。）なっているので、どちらか互い違いになるようにしてほしいです。

又、図書の整理期間も重ならないようにしたり、盆休み、正月休みも、できるだけ開いてほしいです。（正月3ヶ日は例外としても）。

利用者のアンケートをとってはどうでしょうか。ボランティアの養成等でやりくりできないものか。

60歳代以上の意見 1／9

道路補修等の早急にやってほしい（例）一町民、役場に補修を願いを行い 1年近くもかかり、やっと補修を終えた 加美町役場職員について 中新田役場勤務職員の朝の出勤時に、宮崎・小野田 方面からの職員かと思われますが、信号無視がかなり多い。5分早め出て。	男	中新田
財源確保と言うと必ず経費や人員削減、公共施設（文化施設）の見直しと、町がさび れていくように思われる。 少しでも働く場を提供すると言うと企業の誘致だけを考えず、少しでも町に残って働け る場を減らさず、町の外灯の少ないところに施設の明るさがあると（ホット）安心できる。 そういうところも必要だと思う。 現在の加美町（特に中新田地区商店街）のさびれようは本当にさみしい限りです。	男	中新田
高齢化が進んでいる今日このごろ、安心して、毎日を過ごす事が出来る世の中に、 してほしいです。 年金でも、過ごす事が出来て、税金もあまり高くなく、二人ぐらしの良い生活が出来る 社会にしてほしいです。	男	中新田
質問の内容が、難しそう。 町政全般を全て知っているわけではないので、答えるのが大変である。 このアンケートの結果をまとめて、それを町民の考え方方に全て合っていると誤解 しないでほしい。	男	中新田
急ぐべきは ”若者が定住できる為の町づくり” ①雇用や収入の安定 ②安心して子育てが出来る事 ※高齢者の幸福は、孫世代の幸福からしか得られない事を自覚すべきだ。	男	中新田
1. 質問の中に横文字（カタカナ）が多い (例ポラテック、パブリックコメント) 2. 一般町民に質問自体わからないと思う ・行政改革、経費節減と書かれても、改革しているか、節減しているかわからない と思います 3. このような内容でしたら、町民でなく、町に参加している人にアンケート（調査）し た方が良いと思います。	男	中新田
交通の便が悪いので見直してほしい。 夜間の医療を充実してほしい。	男	中新田

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

60歳代以上の意見 2／9

旧町内の商店街の活性化を計るべきではないか。 例えば町の中心部に商店を集約して集団化を計り、都市の再生化(都市と再開発)を計ってはどうか。	男 中新田
早期新庁舎の建設が現在のまちづくりの基本である 合併により住所がわかりづらくなった。 たとえば、 加美郡加美町中新田～としてください。	男 中新田
(例)《-実際には丸囲み-》富谷町の人口は加美町の約2倍で、町議会議員数は加美町の半分の10名です。加美町の議員数は富谷町の4倍の数なのです。 加美町の町議会議員の中には、やる気も能力もない議員が多すぎる。 加美町の議員は、 宮崎地区 2名 小野田地区 3名 中新田地区 5名 合計10名で良いと思う。	男 中新田
町長さんにお願いします。 西田に庁舎お願いします。	男 中新田
加美町の本来の良さも、歴史も知らない町長が、他から偉い人を呼んで来て、加美町を変えようなどと、図々しいにも程がある。まして、ドイツをまねた町並づくりなど、あきれる。加美町は農村だ、農村には農村の良さ、豊かさ、人のつながりがある。これを生かしてこそ町づくり、人づくりだ。商店街だけが加美町ではない。商店街はもっと集客努力をすべきだ。農家だって努力している。 年寄りより、これから税金を納めてくれる若者が住みよい環境対策に力をそいで欲しい。	男 中新田
西田だ矢越だと、言っている場合じゃない、あんな議会は町民としてはずかしい！！ 庁舎も建てられないような、地盤の悪い矢越に企業が工場を建てるのか？ 来るだろうか？ どちらにしても地盤の整備は必要なのではないか？ 企業をバカにしている発言だ。 とにかく、結果の見える、政策をして欲しい、100年後の良い結果など誰も望んでいない。誰も生きていないのだから。 この加美町にも食べるのに困っている町民が沢山いるのだから。	男 中新田
町議会議員は町長に従へ。 私は合併に失敗したと考えています。 小野田の方々の意見が強く、この町がかき回されている感さえします。以前のような町独自の企画もされなくなりました。 庁舎の問題は、3000票の差で猪股町長が当選したという事は、民意がそこにあると議員が認識してくれないと困ります。「中新田の意のまゝになりたくない」の気持があるからで、どんな方向から考えても西田が適地だと思います。 庁舎の職員は、チョッとした地震でも、すぐ外に飛び出すと聞いています。あのまゝではいけないと思います。 どうか近日中に、庁舎は西田に建てられるようにお願い致します。 合併してから、以前あった、のびのびとした企画が無くなったように思います。 少し夢のある企画をお願い致します。	女 中新田
新聞、テレビ、ラジオなどの報道の時、加美町〇〇だけでは分りにくいのです。 旧町名を「区」として入れてもらえたなら、たとえば「加美町(大字)中新田区字西田」、「加美町小野田区〇〇」、「加美町宮崎区〇〇」とか。 そして「〇〇支所」は「〇〇区役所」。 ？？？ 老いても夢は見るものです。	女 中新田

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

60歳代以上の意見 3/9

<p>我が家は年金生活で三人の年金で生活しています。 長男家族は関東の方で暮しています。 誰か1人になつたら帰つて来るかもわかりません。40才、50才になって戻つて来ても 仕事があるか、どうだか、……年を取つても仕事につけられる様に、Uターンが出来る 様に。10年後になつたら我が家は誰もいなくなると思います。未来のことを考えると、 とても悲しい。 農家も米など、とても安い機械がなければ仕事は出来ない。でも、機械を買う金はない。 町とJAで、機械のレンタルをしていただきたい。 田植キ、コンバインなど、使用するのに平均、3日～5日ぐらいなので、あとは作業場 で、ねむつっている。 老人家族、年金家族で、それらを買う事が出来るだろうか。 むずかしい事業をすることも大事なことだと思うが、私達みたいな下等の生活を守つて こそ。 70才を過ぎても、米作りを頑張つている者の妻です。</p>	<p>女 中新田</p>
<p>町→市にはいつかなるのでしょうか？</p>	<p>女 中新田</p>
<p>●子供達が安心、安全に遊べる公園等がほしいと思っています。 (草花が咲きみだれる中でのきれいな公園です。ブランコ、すべり台、 その他いろいろの遊具がほしいです。) 区ごとでよろしいです。</p>	<p>女 中新田</p>
<p>①役場本庁舎は小野田、宮崎の住民の利便性も考慮し、早めに着工を望む。 ②若者が安心して働く企業がほしい。 ③空家が大分出て来ている昨今、その建物を利用し、老後を安心して暮せる施設 を望む。</p>	<p>女 中新田</p>
<p>私は今70才を過ぎようとしています。 おかげ様で息子夫婦と孫と同居でとても幸せです。 息子の勤務先が遠いです。 地元に男性の働く場所があれば人口もふえると思います。 若い人達の勤務時間がバラバラなのも気になります。 1年前に義母を亡くしました。自宅介護でした。病院の対応にとても傷つきました。 もう少しゆとりのある対応がほしかった。 それでも社協の人達に手をかりて過ごせました。ありがとうございました。</p>	<p>女 中新田</p>
<p>私は自営業です。 これから町作りは、もっと若い人が多く集まるような店作りが大切なことだと思います ので、是非皆で頑張って、にぎわいのある町になつたらいいかなと思います。 (今は売上はとても減少しています。)</p>	<p>女 中新田</p>
<p>調査に加わりありがとうございます。 はじめて見る、言葉や、事業に驚き、自分の町の事業の関心なかったのでわと 思いましたが、町からのお便り、新聞などは気にしているつもりでしたが、ガッカリ しました。</p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 町の成り立ちは、道路からだと思います。 道路一つで町並が変ります。生活度も違いが出てきます。 ○ 新庁建設の件ですが、私は矢越がよいと思います。 西田には、マンション風の住宅、老人の施設、中庭をきれいにして、お話しの場所。 銀行は近いし、年をトシテも自分のお金は自分で、歩いて行ける場所、①銀行、 ②髪、③あまい菓子、④服、そんな感じで町を歩いたら、楽しい老後の生活楽しい のでは、ないでしょうか？ 	<p>女 中新田</p>
<p>高齢者のためだけの町づくりではなく、若い世代も加美町に残るメリットができるよう、 商業施設の充実、コーヒーショップの建設等があつてもいいと思う。</p>	<p>女 中新田</p>

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

60歳代以上の意見 4／9

今のまち期待する事無く。 無駄な、公共建物が今まで多すぎた。 特に小野田文化センター、宮崎総合体育館。 期待。 役場本庁新建設、町長の案に、期待してます。	女	中新田
老人アパート(共同生活)があれば、個人個人訪問するより、かいご時間有効に使われると思います。生活ほご費も使わず、共同生活であれば共にさびしい思いもせず生きられると思う。 ゆうらんどの近くにコテージでなくナルコ温泉の農民の家があります。50年前家の母と友達と宿りながら共同生活して楽しんだ事を思い出しております。	女	中新田
孫二人が結婚適齢期を迎えております。 時期を逃がさずに結婚してもらうことを願っております。昭和の時代のように自然的に結び合える時代になってほしいと思っています。 若者の定住出来るまちづくりに力を入れるべきと考えております。	女	中新田
街に人々が通う様な、商店が活気ある様に出来たら良いと思う。 若人が町内で働く場所が有り、人口が増える様に。 住民バスは、土・日も運行してもらえると良いと思う。 又、催物が有る時は、小野田文化センター、宮崎体育館、中新田バッハホール等や、薬葉山行等にシャトルバス等、出していただけると、人も集まると思います。住民バスを、もっと町民の足として動いてもらいたいと思います。	女	中新田
<input type="checkbox"/> 高齢者として町内に入院設備のある病院の無い事が不安である。 <input type="checkbox"/> 公民館を利用している者として2階への階段の登り下りに苦心している人が多い様に思います。 <input type="checkbox"/> 大型店の誘致も大切な資源になるとは思いますが、町内商店の活性化が望ましい。高齢者が歩いて行ける商店が必要に思います。	女	中新田
1. アンケートの選択肢の内容がもっと具体的でないと考えるのに大変でした。 2. 学校やその他の設備や施設で空いているところの有効な活用等、もっと考えるべきではないか。 例えは、少人数で学校として成立できなくなろうとしている箇所は、10年後までの出生率で分かるはずですので、先を見通したお金のかけ方をして欲しい。 よいアイディアを、持った町民もいると思いますので、広報などで呼びかけ、募ってみるとよいのでは。 3. 働ける老人は、精いっぱい働きたいと思っているはずです。その方々の知恵や能力を生かしできる場を望みます。年寄りも愛されていること、役に立つこと、ほめられることに必要とされることで元気で生きることができるものだと思います。自分でできることがさせてもらえる施設があるとよいと思いますが、どうぞお願ひします。（介護を兼ねた医師付き施設） 有料でも可。	女	中新田
加美町3地区の中で、 中新田地区が変わりばえしていない様です。 仙台、古川からの玄関口でもあるため、ここから町らしい（いろんな施設があつたり、他）雰囲気にしてほしい。	女	中新田
加美町の「総合計画」としてH17年度から取り組んでいる施策について、町民の認識を高める方法を考慮してほしい。（広報で知ることはできるが、それだけではなく、横断幕にして庁舎や公民館等に掲げるなど）	女	中新田
原発のない自然エネルギーの町になれるよう願っています。 そのための我慢はするつもりです。 それは将来の子孫につながる大切な事だからです。 自然が汚染されれば人間は生きていくことはできません。 安全が基本です。 大人の真摯な姿を見れば子供たちはこの町を誇りに思うはずです。	女	中新田

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

60歳代以上の意見 5/9

中新田体育館の真向いの駐車場の件 ある時は町の駐車場ではなくなったので駐車禁止 ある時は無印で車がいっぱい止っている どっちがほんとうなのか もう少しはっきり示してほしい。	女	中新田
保育の件で ・ 少しぐらいの熱があると戻されます。その気持は分かりますが、子供の病気ばかりでなく病気は日数が経たないと中々良くなりません。共稼ぎで結果が出る迄毎日、毎日休む事は中々大変な事です。保育所には看護師さん等もいらっしゃる事ですので、せめて半日位でも見えてもらえたると願う次第です。	女	中新田
個人商店の生き残り政策を考えて欲しい。	女	中新田
例えば、 町内外より広原地区のパークゴルフ場へ通う人達が居りますし、又朝の散歩か運動か、日中でも広原方面に向う方がおられます。 10年も経てば運動の為ばかりでなく、楽しく散歩なされるように散歩道或いは散策路なるコースがあつても良いかと思います。途中にお休み処もあれば腰を伸ばして少々体操もして楽しく行き来出来ればと思うこの頃です。	女	中新田
現町長の発言や動向には理解できない部分が多くあり、加美町は10年もおくれてしまいそうで不安です。単なる就職先がみつかっただけにすぎないような町長にはあきれてしまいます。 職員の皆様には、何が正しいか、をよく判断して、行政にたずさわっていただけたらと思います。	女	中新田
少子化、高年齢の社会に入り、将来的に人口は減少することは間違いない時代になった。今後は人件費支出を伴う諸施設の整備は財政的に高負担になる。統廃合を視野に入れた方が良いと思う。地域コミュニティも大胆な活動もしにくくなつたと思われる。これはいくら支援しても、ザルに水を入れるようなもので、必要最小限の補助でよいと思う。今や地域コミュニティの枠におさまらない生活基盤が(農家の兼業化、就業形態の多様化)確立していく、人々の活動は広域化している。このような時代では、地域から発想するのではなく、加美町全体を考えて発想する姿勢、視点が必要だ。同時に世界や日本全体から加美町を俯瞰する視点をも持つ必要があると思う。 以上から、施設整備や補助事業中心ではなく、人材育成や各種活動に対する活動援助(情報提供や人材提供)を充実する必要もあると思う。これは固定的財政支出を伴うこともなく可変的な対応ができる。	男	小野田
とても答えにくいアンケートでした。特に「効果なし」の項目。 (1)町役場を矢越地区に建設した方が、加美町民としての意識が促進されると思っています。西田ですと、中新田の役場という意識のままになることでしょう。町民の一体感が今の所は感じられません。一体感のないところでは、いろんな施策も空回りしてしまうことでしょう。 (2)森林資源活用の施策を 地産地消、田谷地—長沼を結んだ保養教育施設の充実、森林インストラクターの養成、森林の中のサイクリング町内一周コースの設置、最上街道の整備 (3)文化財・保全と活用、伝統芸能の推進 ↓ 軽井沢番所跡とその近辺の整備、最上街道の整備、奥山家、只野家、古内家に伝わる文化財の整理と保全。神樂。学校現場に伝統芸能を(箏、三味線、尺八、その他) (4)美しい景観の大事な要素の一つ…水《-丸囲み-》。 合併浄化槽の促進 生活用水の流入の完全阻止を それには役場職員が率先して ↓ 取りくむ姿勢を見せることが ブランド米 肝要。	男	小野田

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

60歳代以上の意見 6／9

加美町は現在も人口減少が続いているが、辺地はそれに増して高齢化と人口減少が激しく、あと10年もすると、戸数が半減し、高齢者しか残らない地域が出てくるのは周知の通りです。更に特定の集落を見れば、隣近所の居ない孤立した家がてくる所もあります。そのような地域に住む住民が、「明るく豊かな住み良い地域」とは言わないまでも、これまでの生活を維持できるような利便性の確保も又期待したいところです。	男 小野田
1. 美しい町つくりの一つ。 森林、造林地の手入を充分にすること。 2. 加美町の庁舎、選挙にこだわらず、小野田、宮崎地区が望む利便性のある場所に、加美町にふさわしい庁舎、早期に完成させること。	男 小野田
合併すれば良くなるのかと期待していました。 しかし、サービスはおろか本庁に用事で行きました。課長との話しの末担当者に話しがけ回されると返事もなく30～40分待たされ無回答でした。 地元の人でないからか、残念に思い返ってきました。 名前もわかります。これから観察していきたいと思っています。	男 小野田
「IV」に関係してくるのかも知れません。 ① 若い人の定着が極端に減少。よって学童が少数で、誠にさびしい限り。 雇用先が少なく(無く)、町内に住む理由も薄い。 よって、市街地(町、都会)へ出でていってしまう～この悪循環でますますさびしくなってくる。 ② 公共の仕事場では限界があるので、何か誘致(民間企業)して仕事場を増やしたい。 そうすれば、いくらか①を解消できるかも……。 公共の農場でもいい。 ③ 町民の意識が、町全体、町民全体に向かうよりも、従来からそうであるように、あくまで「個人」「我が家」主義が強く、町の発展への転換がむずかしい段階にある。 意識改革への方策は何かないものか……。今は、まだ思いつかない。 早期に「VI」に発展できるようにしたいものです。	男 小野田
町長立候補公約通り、役場建設五年間凍結になりそうです。 小中学校統合して、空いた建物を役場に使う。 たとえば、 中学校は中新田 小学校は小野田 役場は宮崎 とか。	男 小野田
・ 今後増え続けると思われる高齢世帯・単独世帯の生活不安の軽減等の対応策を、地域の実情に合わせ検討して欲しい。 ・ 人口減少により廃屋もかなり多くなっており、美観もそこなわれ、危険で近隣の住民の不安も多いので、難しいことではあると思われるが、解決策を講じて欲しい。	男 小野田
役場本庁舎の早期建設を望む(地産地消で)。	男 小野田
私は60代なので10年後もこの町にいます。しかし、その下の代、そのまた下の世代が、この町に住み続けていくかは、わからない現状である。 実際のところ、私達は自分のまわりに友人がいて時々イベントに参加し、自分の体力に合った活動もし、ボランティアや趣味の世界に生きていければ、それで幸福だと思う。 だが、これからはきっと、幸福の価値観が変化していくんだと思います。 その時代に何が大事なのか、私のような者にはわからないので、このアンケートも残念なものになっているかもしれません。ごめんなさいね。	女 小野田

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

60歳代以上の意見 7/9

<p>加美町に合併してから除雪が不十分で、冬は生活するのに大変である。緊急車輛が通行できない状況なので、何かあった時に、緊急車輛が入れずに事態が悪化した場合、責任はとつてももらえるのでしょうか。</p> <p>除雪を十分にして頂いて、いつでも緊急車輛が入れる状態にして下さい。 不安で仕方がありません。</p> <p>朝に8:30に除雪が来たらあとは来ません。80cm以上積っていても来ません。</p>	<p>女 小野田</p>
<p>町の敬老会について、いつも思うのですが、毎年手伝いして感じています。 参加者が少ないと、料理もだしますが、あまり食べず、むだなようです。 いつも、すべている状態です。 どうにかなりませんか？</p>	<p>女 小野田</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・ 人員削減もいいですが職場結婚をした場合、どちらかが、やめるべきだと思います。 ・ 庁舎をなぜ西田にするのですか。 西田周辺の人達は、いずれ道路等広くなるのをみすえ、用地ばいしゅうになるのを待って反対している様にしか見えません。 ・ 庁舎だけ新しく西田に作っても災害時今の道路では大きな車も通れず、(ガタガタして)職員も大変だと思います。又、木造で作ると言っていますが(地元の木材を使用して) と言っていますが、放射能で地元木材は使用できないのではないかでしょうか。 	<p>女 小野田</p>
<p><u>旧小野田・旧宮崎に住んで、困ること。</u> 高校に古川方面通学する子供達は、通学バスがなく大へん家族が困っています。 朝・夕2便でも良いので開通はできないものか早急にお考え下さい。</p>	<p>女 小野田</p>
<p>合併して、良くなったと思えることはほとんどありません。 職場が1つになったことで、差別的な扱いを受けるようになったり、給料が下がったり。 小野田地区は、以前から、いろいろとあった町だからでしょうか。他の地域の方々からの風当たりが強く感じられます。 昨年の震災の時に特に感じました。 中新田地区と宮崎地区には、避難所がその日のうちに設置されたのに小野田にはありませんでした。 近所の高齢者の方を夜中に車に乗せて、探しても公民館や体育館は暗く、どこにも行くところもなく、とても不安でした。 特に中新田は、避難所へ行けば、手に入りづらかったパンなど無料配布されていたと後に聞きました。 同じ町民で、ここまで扱いがひどいとは思いもしませんでした。 私たち以外でも同様に感じている方々はたくさんいます。</p>	<p>女 小野田</p>
<p>高令になり、いつまで運転出来るか不安なのに、古川へ行くのに乗り換えをしなければ行けない時代になるとは、本当に考えられませんでした。 小野田～古川遠い事、先が思いやられます。一方加美町～仙台の高速バスは大変有難く廃止にならない様に皆で成可く利用しようと話しています。</p>	<p>女 小野田</p>
<p>中学生の医療費が無料だとは、全然知りませんでした。それは家計は助かるでしょうが、財政が苦しいのにそこまで必要なのか疑問です。高令者が負担する位の額は最低限払うべきだと思います。 薬菜山周辺の建物はこれ以上増やさず今の景観を保って欲しい。自然にふれたくて来町するのですから、今ある建物を維持して行くのが希望です。林泉館の前の草原から遠くの船形連峰まで見渡すところ人工的なものがなく今は安心して帰ってきます。</p>	<p>女 小野田</p>
<p>今後共加美町の事を宜敷くお願い申し上げます。</p> <p>対等合併だった筈が、町の職員、特に旧中新田の職員は小野田、宮崎の人をさげすんでいる。支所に行きにくい。町長はもっと町全体を見るべきです。</p>	<p>女 小野田</p>
<p>体調を崩して働けない状態でも、税金は容赦なく取られます。 収入のない状態で税金を納めるのに大変な思いをしております。 税金は絶対ムダに使わないで下さい。</p>	<p>男 宮崎</p>

質問6. アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

60歳代以上の意見 8/9

特にありません。 この様なアンケートは賛成です。 続けてほしいと思います。	男	宮崎
加美町の集客の一番多いのは、薬葉山の施設だと思います。 多くのお客様を宮崎にも来てもらうため道路の標識を多く、長清水から体育館までの道路を広くしていただきたい。 又町外のスポーツクラブ、少年スポーツクラブの親たちの話を聞きました。 ①スポーツ施設の料金が高い ②お弁当、その他の商品をかうのに不便 町の中心に公の商店(町の駅)等を造ってほしい。	男	宮崎
宮崎中学校前の県道ぞいに自転車も通行可の歩道が小泉地区まで続いていますが、途中鶯沢あたりで切れています。歩行者や自転車は車道に出る事になり大変キケンです。何か起きてからでは遅すぎます。 町長が変わってもあのままです。早くつないで下さい。	男	宮崎
誰も不思議に思わない？？！ 任意組合団体 (宮利《-赤線箱囲み-》) ↓ ☆支庁舎の中にJA《-箱囲み-》の業務事務所があること。(宮崎・小野田) 耐震補強はいいとして、町の支所機能とスペースが押しこめられていることの不自然さ。 ☆「質問～答え」になかなか答えにくいもの、ふさわしい答えがないものがあって、口ワクからはみ出てしまうものがありました。 あしからず。	男	宮崎
まちづくりは住民と協働で進めていくことが大切。 そのためには、いかにして住民が参画できる機会を設定するかが研究課題。 三地域がそれぞれの個性、特性をいかしたまちづくりを推進することが加美町の発展に大きくつながると思う。 前P7ページにも記入したが、まちを真剣に考える人1地域ごと30名づつの構成による組織を設置しては。 あるいはパートナーシップ会議形式でもいいと思う。ようは3地域のまちづくりのレベルアップにつながる方策、住民の知識、能力、ノウハウをどう引きだせるかがポイントとなると思う。 ※牧草の廃棄処分場決定のような住民不在の行政は0点。	男	宮崎
①原発事故により 自然の四季野山からの頂きもの。 評判が悪く。(風評) 私供としては無念でならない。 生活の力テ《-実際は、下部に。。で強調-》としているのに。	男	宮崎
②除草 雑草の除草歩道車道。(町道含む) 原発事故前は牛農家が刈っていたのに	男	宮崎
③除雪 高齢者宅、除雪機のない家(宅)。(町道ではあるが)		
④町職員の対応 その課を離れれば、無責任。		
町民の知らぬ内になぜ水上にラッピング用飼料はこんだか？永い内に水にとけ下流へながれる	男	宮崎

質問6 アンケートの内容以外で、これまでの10年間における加美町のまちづくりや、10年後の加美町のあるべき姿等、あなたが思うこと、期待することについて（自由記述）

60歳代以上の意見 9/9

加美町はさいこうの良い所でございます。 毎月の収入があればと思います。 私事、50年前東京で働いて、社長に家を建ててやるといわれたけれど。私は、田舎の山や川が好きだから、帰りますと、ことわった。 今思うと良かったと思います。 宮崎はさいこうです。 幸です。	男	宮崎
町の人口ますます減、若人と子供達がいっぱいの町作り。古い物を、するのでなく、いかす事、地震いらいとくに感じました。	男	宮崎
活力ある加美町に来てもらいたい。	男	宮崎
宮崎町の商店街を心配してます。 買物に出かけても、宮崎町では用事は出来ません（カマエー）が消えてから特に大変。 商店を考えて見て下さい。 コンビニ、ファミリーマートなど考えて下さい。	女	宮崎
①高齢世帯、障害者のいる世帯に冬の灯油無料券の発行。 ②冬の除雪は町で助成をし、病院へも安心して行けるよう対策をしてほしい。 ③町の広報誌に除雪作業に協力をという欄に除雪車通過後の出入り口にたまつた雪は各家庭で除雪と書いてありますが家は夫と義母を介護しています。 片や夫は病院通いが週に何回とあります。コルセットしながら家の周りを除雪している時、町の除雪車が出入口を山と覆いかぶせられた時、ガクンと腰がおれそうにいやになる時があります。町の担当の方に介護のつらさ、わかってもらいたいですね。これから除雪される方、福祉を充実している加美町でしたら、その辺を考えてももらいたいものです。	女	宮崎
すごく不便になりました。 子は全部離れて行く 将来に不安がいっぱい 年を老いて行く事が、不安 宮崎町は特に不便すべて… 気が遠くなるようです。淋しい町並ですよ。	女	宮崎
○今後自然災害等に対する対応を強化する。 ○福祉関係の充実 ○高齢化になりつつ現在今後1人暮らしになった時とても不安です。	女	宮崎
きらくに、なんでもきいたり出来る役場職員たちにして下さい。	女	宮崎
町の町会議員さんにうかがいますが加美町役場建設もきめられない様な議員ばかりですか、もう少し前進みになる様にはっぱをかけて下さい町長さんお願ひします。 年金の事ですが農家の場合少ない年金をあてにして暮していますなにかにの、事業をだしにして年金の方からとらない様にお願いします。 今の農家の後づきの事ですが家をついた者だけがばかを見ている様です。家を出た者が親が亡くなるとわけ前を貰いたいと言ってきます。せっかく農家をつづき親のめんどう見た外農作業をやっています。家を出た者だけが得をする様なやり方政府としても考いたらどうですか。田畠の登記も家をつぐ者にやつたらどうですか、こんなやり方では農家をつぐ人なくなります。農家をつぐ人を政府の方でもよくよく考いて下さい。	女	宮崎
○住民バスをもっと走らせて欲しい。 ○中新田、小野田には自慢できる場所や名物がありますが、宮崎にはそれがないので何か考えていくらい。	女	宮崎